

Les Dix Mots de la francophonie



Si on assemblerait toutes les lettres qui composent les mots de la langue française, on obtiendrait un arbre immense et feuillu comme les banyans de Nouvelle-Calédonie tout auréolés de lumière azurée dans le soleil couchant du Pacifique.

Chaque année, depuis 1999, la Délégation à la langue française et aux langues de France, et aussi le Québec, la Suisse, la Belgique, l'Organisation internationale de la Francophonie, les écrivains et les intellectuels qui les ont rejoints, choisissent dix mots parmi les plus beaux, les plus vigoureux, les plus évocateurs de la langue française.

Dix mots offerts aux écoliers, aux étudiants, à tous les jeunes et moins jeunes, à tous les amoureux du beau parler de chez nous qui peuvent, doivent s'en emparer pour, tout au long de l'année, les apprivoiser, les faire chanter, en jouer, les modeler, les faire virevolter.

L'Alliance Champlain, aux côtés de la Direction de l'Enseignement de la Nouvelle-Calédonie, du Vice-Rectorat, de toutes les bibliothèques du pays, promeut ardemment cette fête des mots.

Et ce sont toujours des moments ô combien riches et émouvants pour l'Alliance Champlain de participer, aux côtés des enseignants, des animateurs, à la récompense de tous les enfants et de tous les adolescents qui ont pu découvrir et enrichir à leur tour, les trésors de la langue française.

Du français comme on l'aime, aux Dix mots de la rencontre, aux Mots migrants, à ceux de Jules Verne, depuis le farfadet, le clown, jusqu'à la galère et aux Mots qui nous relient pour 2011 - comme la cordée et les agapes - l'amour de la littérature, de la chanson, de la culture, de la vie en somme, s'exprime d'abord dans les mots.

**Que vive l'imaginaire, que vivent le rêve et l'espérance.
Que vivent les 10 mots de la Francophonie !**

Ci-contre : les Dix Mots en fête au Centre Culturel Tjibaou en octobre 2008.

Ci-dessous : présentation de la semaine de la langue française à la Bibliothèque Bernheim le 17 mars 2010.

